

地域協働学校だより

令和7年12月23日

第10号

新宿区立市谷小学校

地域協働学校運営協議会

第7回地域協働学校運営協議会開催 議事録概要をご報告いたします

- ・日時 令和7年12月9日（火）16時～17時
- ・場所 市谷小学校校長室
- ・出席者 小島代表、西村副代表、池田広恵、目時直子、本橋弘康、最上健太郎、畔柳徹郎（牛込第一中学校校長）井口校長、増田副校長、遊佐奈美（事務局）

1. 代表より

本日もお忙しい中のご出席ありがとうございます。また、120周年記念式典へのご出席もあります。校長先生、副校長先生をはじめ、教員の方々も無事に終わりほっとされていることだと思います。式典では子ども達の立派な姿に成長を感じ嬉しく思いました。今日は今年最後の地域協働学校運営協議会です。行事の多い学期でしたが振り返りは年度末に行うことにしますので、本日は今後の活動の話し合いにいたします。よろしくお願ひいたします。

2. 校長より

11月15日（土）120周年記念式典が行われました。多くの皆様のお力添えでとても良い式典になりました。本当にありがとうございました。小学校が120周年、併設幼稚園が60周年でしたので式典には年長児も参列いたしました。体育館で並んで座っている際に児童が隣りの小さな園児を気遣う様子が見受けられました。園児には学校の子ども達の様子が伝わり、児童の思いやりの行動に成長を感じたとても良い式典でした。12月に入り子ども達も時折落ち着かない様子もありますが、6年生も進路決め等がある中で12月8日（月）に模擬選挙授業を行いました。模擬選挙は子ども達が政党名とプレゼンを一つ一つ思案し発表、そして最後にみんなで投票しました。限られた時間の中でしたが数年後には18歳になり選挙権を得る事の意味、一票の重さと向き合え確かなものに繋げられたと思います。当日の授業には地域の皆様のご参加やご協力に大変感謝いたしております。今後ともご協力をお願いいたします。

3. 学校からの報告（配布資料あり）

副校長より11月・12月の活動と今後の予定の報告

4. 地域連携事業について

3年生は総合的な学習の時間「安全マップをつくろう」の地域調査を11月25日（火）に実施しました。ご協力をありがとうございました。安全な場所、危険な場所の調査をもとにまとめに入っています。模造紙に書き上げ2月13日（金）3・4校時に発表を予定しています。詳細は後日配布します。

また、3年生は今後、道徳科の授業で「日本の伝統文化にふれる」学びが始まります。風呂敷体験を通して昔の道具の良さを感じ、実際に物に触れさせながら学べるようにしたいと思っています。皆様のご協力をお願ひいたします。

2年生は生活科「ぐるぐるまちたんけん」で地域巡りを11月27日（木）に実施しました。とても充実した時間になりました。ありがとうございました。今後の発表に向けてまとめ準備をしています。また、子ども達が引率して下さった方々へお礼のお手紙を書きましたので皆様にお渡しさせていただきます。一緒に12月19日（金）3・4校時、体育館にて発表会開催予定の案内も同封しています。

また12月17日（水）4校時に算数授業の九九検定を予定しています。当日、子ども達が各自検定カードとシールを持ち、上の段から始めますので一人一人の九九を聞いていただきたいです。こちらのご協力もよろしくお願いします。

6年生は120周年記念式典後の活動として、OBの方々から学んだ市谷小学校の歴史をパワーポイント等でまとめ低学年の各クラスに伝えました。今後、総合的な学習の時間では「キャリア教育」が始まります。先ず、12月中に子ども達にアンケートを取ります。なりたい、興味がある職業、その理由、将来どんな人物になりたいかなどについて調査する予定です。その結果をもとに関連のある職業に就いていらっしゃる方々のご協力依頼をお願いしたいです。よろしくお願いします。

5年生の環境学習「SDGsについて学ぼう」では、12月2日（火）に新宿ユネスコ協会の方から講話をしていただきました。今後、実際の企業や地域の活動を知り、自分達には何ができるか等について考えられるようにしていきます。12月16日（火）は環境保全に取り組む企業、12月17日（水）は環境保全に取り組む地域のスーパーマーケットの方々にご講話をいただく予定です。

4年生はあかね苑の方々による講話を12月2日（火）に、その施設見学を9日（火）に実施しました。

5、意見交換（抜粋して報告）

- ・120周年記念誌の内容、長い歴史とその頃の写真ありと読みごたえがあり素晴らしかったです。
- ・12月8日（月）地域協働学校研修会出席しました。
- ・6年生の模擬選挙授業に参加しました。各党の政権公約や内容がどれも素晴らしかったです。その中の一つ、いじめと仲間はずれをなくすで「校内いじめGメン」導入希望の内容が素晴らしかったです。
- ・過去にあったように今後、模擬選挙授業に保護者も出席できるとよいとの意見がありました。
- ・全校で学級ごとに大縄跳びに取り組み中だが、PTA保管のメダルを有効活用し盛り上げてほしいです。
- ・12月13日（土）四谷ホールで小P連主催マジック＆イリュージョンショウ開催予定です。
- ・牛込第一中学校の解体工事が進んでいます。騒音等に配慮はしているがご了承いただきたいです。

地域協働学校運営協議会から、2年生の「かけ算九九検定」についてご報告いたします

めざせ九九の名人 2年生「かけ算九九検定」

12月17日（水）4校時、2年生のかけ算九九検定を実施しました。地域の方・卒業生の方々に協力いただき、各クラス4・5名ずつに分かれていきました。そこに子どもたちが、「2の段をお願いします！…にんがし・にさんがろく……」と九九を唱えます。初めは調子よく唱えていましたが、6の段あたりになると慎重に唱えながら完璧を目指している子もいました。また、聞いている方々も聞き逃すまいとしています。「カンペキ！」「おいしい!!」「よくできたね！」といった励ましの声がたくさん聞こえました。今回は教材用のカードとシールを用い、クリアできた段にシールをうれしそうに張っていました。9の段までできたら認定証が完成します。途中であきらめることなく積極的な姿勢を見ることができ、大変頼もしいと感じました。

